
昆山东威科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关系活动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

媒体采访             业绩说明会 

□新闻发布会          路演活动 

现场调研            电话会议 

其他 

参与单位及人员名称 网上投资者 

调研时间 2024年 12月 5日 

会议地点 上证路演中心 

上市公司接待人员姓名 董事长、总经理：刘建波 

副总经理、财务总监：周湘荣 

独立董事：陆华明 

董事会秘书：徐佩佩 



投资者关系活动内容记

录 

主要问题： 

1、目前公司玻璃基板镀铜设备的市场地位如何，对未

来三年玻璃基板镀铜设备整个市场规模预测是怎样

的？答：您好，公司已布局玻璃基板镀铜设备，目前已

经有初代机型的交付计划。未来市场规模视市场发展情

况而定，谢谢！ 

2、公司最新一代的光伏镀铜设备，除了在国电投试生

产的那台外，是否已经与其他客户达成了合作？ 

答：您好，光伏镀铜设备目前在客户处已进入试生产阶

段，电镀的技术指标已基本达标，电镀效果赢得了客户

的认可。除了国电投外也有客户采购了其他类型光伏电

镀铜设备。谢谢！ 

3、最新数据显示：PMI中的新订单指数大幅提升。请问

贵司最近的订单数是否有明显提升？ 

答：您好，公司2024年至今PCB订单情况较好，较2023年

回暖迹象明显，截止目前已经超过2021年PCB订单峰值。

谢谢！ 

4、公司磁控设备是否已经有销售订单？市场接受情况

如何？ 

答：您好，公司磁控设备已有销售订单。该设备具有均

匀性高、粘结力好、适用性强等特点，能与后道水电镀

设备工艺密切衔接，形成一体化复合铜膜生产线，助客

户提升生产效率、良率及降低成本，这些优势使其在市

场中更具吸引力。谢谢！ 

5、公司常熟基地何时正式投产，主要生产哪些设备？

预计明年产能多少？ 



答：您好，常熟生产基地厂房已建设完毕，已经正式投

产。主要生产通用五金类电镀设备。谢谢！ 

6、贵公司在行业内的地位如何？主要竞争对手有哪

些？你们的技术优势何在？ 

答：您好，公司vcp电镀设备市场占有率达到50%以上。

同时公司也是目前全球唯一具备大规模量产复合集流

体负极材料水电镀设备的企业。公司设备均为自主研

发，具备诸多发明专利，谢谢！ 

7、过去两年复合集流体产业发展低于市场预期，公司

如何看待2025年复合集流体的行业发展及渗透率？ 

答：您好，公司积极看好复合集流体未来行业发展。公

司认为一旦行业发展，渗透率将迅速提高。感谢您对公

司的关注，谢谢！ 

8、现在固态电池发展得到国家的大力支持，公司作为

新能源设备积极的参与者，在固态电池设备领域有什么

努力和计划，谢谢刘董！ 

答：您好，公司设备所生产的复合集流体材料可应用于

固态电池，谢谢！ 

9、领导好，下游材料厂现在是什么态度，是否有企业

找东威谈复合铜箔设备的意向订单，公司预计明年复合

铜箔设备出货多少台？ 

答：您好，公司积极推动设备的研发及相关客户的开拓，

并与客户保持紧密联系，一直在跟踪洽谈中。明年设备

出货量视市场情况而定。谢谢！ 

10、公司的pcb设备今年在手订单情况如何？预计该订

单毛利率与今年比如何？ 



答：您好，公司2024年至今PCB订单情况较好，较2023年

回暖迹象明显，截止目前已经超过2021年PCB订单峰值。

毛利率基本保持平衡，谢谢！ 

11、请问复合铜箔的进展如何，公司对产业化的前景如

何预测？ 

答：您好，公司认为任何一项新技术、新工艺，都是需

要时间去验证、推广。从2017年公司开始布局复合铜箔

电镀设备，到2021年首台滚筒式导电水电镀下线出售，

再到2022年的技术升级双边夹水电镀设备的规模化销

售，及当下宽幅双边夹水电镀设备的研发制造。公司积

极看好复合集流体未来行业发展。公司也将积极与客

户、终端电池厂、资本市场保持密切联系、沟通，共同

推进复合集流体产业化的发展。谢谢！ 

12、公司下步对双夹边电镀和滚桶电镀两种不同技术

路线有什么判断？ 

答：您好，公司最开始研发复合铜箔设备就是采用的

滚筒式导电，此为接触式电镀，容易影响铜层均匀

度，降低良品率，遂进行了升级迭代，进而采用了公

司专利技术的双边夹导电，实现无接触电镀，解决了

滚筒导电方式的缺陷，有效提高了产品的良品率，公

司认为未来双边夹是主流技术路线。谢谢！ 

附件清单 无 

日期 2024年 12月 5日 

 


